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MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE Représentant 

Inspecteur de l’éducation nationale : M. CORDIER          excusé  

MEMBRES VOTANTS  

NOM Présent Excusé Représentant 
Directrice de l’école - Présidente : Mme ECKERT oui   

Maire : Mme TISSERAND oui   

Conseillers municipaux :     

M. GRANDAUD oui   

    

ENSEIGNANTS DE L’ECOLE  

Mme BENTAHAR  oui  

Mme FAURE oui   

Mme LOISY oui   

M. MICHEL oui   

Mme PAOLELLA oui   

Mme PICARD oui   

REPRESENTANTS DES PARENTS D’ELEVES Suppléants assurant un remplacement 

M. GARAYOA oui   

M. HAMSI  oui  

Mme LALLEMAND oui   

Mme MORILLERE  oui  

M. PERRIN oui non  

Mme VERDIER oui   

VOIX CONSULTATIVE  

RASED :  Non  

Médecin scolaire :  Non  

Infirmier(e) scolaire : Non  

Assistante sociale :  Non  

ATSEM : Mmes PREVOST et NOEL non  

Représentant périscolaire : Mr DUBOURGUAIS Ulrich non  

Personnel de cantine : Mme RICHARD Anne non  
INVITÉE  

Mme CHALVET du Dispositif Inclusion Climat Scolaire oui   

 
 
 
 
 
Procès-verbal établi le  29/06/2023 
 

La présidente, 
Nom : Mme ECKERT 

 
 
 
 
 

Le secrétaire,  
Nom : M. GARAYOA, représentant des parents d’élèves 

 

 



Ordre du jour :  
 -  dispositif inclusion et climat scolaire 

- absentéisme 
- santé/sécurité 
- actions de fin d’année 
- préparation de la rentrée 2023 
- projet Éducation artistique et culturel 
- budgets 2023 

 

M. Garayoa est nommé secrétaire de séance. 
Ouverture de séance à 18h35. 
 

Présentation du dispositif Inclusion et Climat Scolaire par Mme Chalvet : 
 

Mme Chalvet occupe un poste particulier rattaché à la circonscription de Jassans. Elle n’a pas de classe mais 

intervient dans les écoles de la circonscription sur les thématiques du climat scolaire et de l’inclusion. La 

création de ces postes montre la préoccupation du gouvernement sur ces questions du climat scolaire à l’école. 

Ses missions sur la circonscription portent sur : les stratégies d’équipe, les pédagogies coopératives, la justice 

scolaire (un cadre et des règles explicites et explicitées), la prévention des violences et du harcèlement, la 

coéducation (avec les familles), les pratiques partenariales, la qualité de vie à l’école. 
 

Elle travaille aussi sur le sujet de l’inclusion et elle est coordonnatrice du programme pHARe, le programme de 

lutte contre le HARcèlement à l’école. Dans ce programme, la méthode mise en œuvre est celle de la 

préoccupation partagée. Il ne s’agit pas de mener une enquête et de sanctionner mais d’identifier la dynamique 

de groupe existante et de trouver les solutions qui permettront d’en sortir. Des entretiens sont menés 

individuellement auprès d’élèves. La méthode est actuellement en cours de déploiement dans la circonscription. 

Les retours d’expérience (2 ans) sont très positifs. Dans ce domaine, Mme Chalvet intervient dès lors qu’une 

inquiétude est exprimée par l’équipe enseignante et pas uniquement dans le cas d’une situation avérée de 

harcèlement. Au niveau de l’inclusion scolaire, Mme Chalvet gère les AESH (Accompagnants d’Élèves en 

Situation de Handicap) du secteur de Reyrieux. Elle intervient dans le domaine de la gestion de crise en renfort 

des enseignants présents à l’école et pour croiser les regards. Elle mène des actions de prévention et 

d’accompagnement dans les classes par exemple pour interroger avec les élèves la question de la différence, du 

handicap.  

Cette année, Mme Chalvet est intervenue à plusieurs reprises à Parcieux sur les aménagements à mettre en 

place pour une élève à besoins éducatifs particuliers ; elle est intervenue dans le cadre de la prévention au 

harcèlement dans la classe de CM1/CM2. Son champ d’intervention est le 1er degré pour l’inclusion et le climat 

scolaire, le 1er et le 2nd degré pour ses missions auprès des AESH. Selon les situations, les parents peuvent être 

en relation avec Mme Chalvet. Généralement, les besoins sont remontés par l’équipe enseignante. Point de 

vigilance : travailler sur le climat (identifier les critères favorisant le harcèlement ou la violence) et sur les 

habiletés sociales. A l’école, les situations de harcèlement ne s’apparentent pas aux situations vécues chez les 

adultes ; il s’agit la plupart du temps de « petites choses » faites ou dites par plusieurs élèves (= dynamique de 

groupe) et répétitives, elle insiste particulièrement sur les signaux faibles à repérer 

L’objectif poursuivi est bien de construire le cadre favorable au bien être à l’école, ce qu’on appelle parfois le 

« métier d’élève » sans lequel il est impossible à un élève d’entrer dans les apprentissages.  

 

Préparation de la rentrée 2023 
 

Equipe pédagogique : 

L’équipe pédagogique est stable cette année si ce n’est le départ de Mathieu Michel qui était nommé à titre 

provisoire à l’école et de Lina Bentahar qui a obtenu une affectation dans le Rhône. Nous les remercions tous 

les deux pour leur professionnalisme et leurs qualités humaines et nous leur souhaitons réussite et 

épanouissement dans leurs nouvelles affectations. Les deux nouveaux arrivants ne sont pas encore nommés à ce 

jour. De même, les affectations des AESH ne sont pas encore connues pour la rentrée. 
 

Effectifs et répartition pédagogique : 

L’effectif de rentrée est à ce jour de 155 élèves soit exactement le même que l’effectif actuel : 

17 PS, 24 MS, 19 GS, 26 CP, 19 CE1 , 24 CE2, 13 CM1, 13 CM2. 

 



La répartition envisagée (sous réserve de nouvelles inscriptions durant l’été qui pourraient la modifier) est la 

suivante :  

PS (17)/MS (10) Véronique Loisy  GS (6)/CE1 (19) Anaïs Picard 

MS (14)/GS (13) Valérie Faure  CE2 (24) A suivre 

CP (26) Nathalie Paolella/à suivre  CM1 (13)/CM2 (13) Sylvie Eckert/à suivre 
 

En concertation avec l’école, des dérogations ont été refusées cette année par la municipalité. Beaucoup de 

demandes ont été reçues en mairie dès le mois de janvier. Raisons : bonne réputation de l’école de Parcieux 

(retours des parents demandant une dérogation) et problématiques de garde. Reyrieux et Massieux refusent 

aussi les dérogations depuis quelques années. L’accueil des enfants des communes voisines est également 

restreint pour le périscolaire (limite d’accueil des infrastructures). Ouverture cette année d’une structure à 

Massieux. L’ouverture des inscriptions aux enfants de 3 à 6 ans, évoquée chaque année, n’est pas encore 

prévue. 
 

Accueil des nouveaux élèves et de leurs parents – liaison GS/CP : 

Mardi 13 juin, les parents des futurs élèves de PS ont été accueillis à l’école par Véronique Loisy et la directrice 

pour une réunion de présentation de l’école et du fonctionnement de la classe de PS. Mme Tisserand et M. 

Grandaud étaient présents pour présenter les actions de la municipalité envers l’école ainsi que la cantine et le 

périscolaire. Les enfants accompagnés d’un parent pourront également passer une demi-matinée dans la classe 

des PS/MS durant la semaine du 26 juin. La réunion d’information et l’accueil en classe sont proposées pour 

faciliter la rentrée pour une première scolarisation, la démarche est appréciée par les familles. Merci à 

Véronique Loisy d’accueillir un effectif supplémentaire dans une classe comptant déjà 29 élèves ! 
 

Les élèves de GS ont été accueillis dans la classe de Nathalie Paolella pendant que les CP repartaient (à leur 

grande joie) en maternelle dans la classe de Valérie Faure. Une réunion avec les parents des futurs CP a 

également été proposée cette année pour la 1ère fois par Valérie Faure et Nathalie Paolella pour présenter ce 

moment particulier du passage de la maternelle à l’élémentaire. De nombreux parents étaient présents à cette 

réunion.  
 

Information de la municipalité concernant la cantine : la gestion a été reprise en cours d’année par la mairie 

qui souhaite rassembler le périscolaire et la cantine sur un seul portail famille (à compter du mois de 

septembre). Les inscriptions à la cantine se feront donc dans le courant de l’été. La mise en place d’un paiement 

par prélèvement est envisagé. La mairie contactera les familles (y compris les nouveaux arrivants), une 

information sera communiquée sur l’application mobile de Parcieux, ainsi que par affichage à l’école et au 

périscolaire. La question est posée sur la possibilité d’échanger des documents dématérialisés sur ce portail : 

pas dans un premier temps. Par ailleurs, le règlement intérieur de la cantine sera revu dans le courant de 

l’année, du matériel supplémentaire, tables et chaises, a été acheté, le rythme de la cantine ne change pas à la 

rentrée avec toujours deux services.  
 

La rentrée a lieu le lundi 4 septembre (rentrée des enseignants le vendredi 1er septembre). 

Comme l’an dernier, une rentrée échelonnée est proposée pour les élèves de PS, avec un demi-effectif le lundi 4 

septembre matin uniquement (+ les 10 élèves de MS) et l’autre demi-classe le mardi 5 septembre matin 

également. La totalité de l’effectif de la classe PS/MS sera accueillie à partir du jeudi 6 septembre.  
 

Information concernant la sieste des élèves de maternelle : 

Le portail ne sera plus ouvert à 13h15 pour les élèves de maternelle faisant la sieste. Ils seront accueillis à partir 

de 13h35 comme les autres élèves et rejoindront la salle de couchette à cet horaire. L’ouverture à 13h15 créé en 

effet une contrainte d’organisation supplémentaire pour un très petit nombre d’élèves (la plupart mangeant à la 

cantine). 
 

Communication école/familles : 

Le constat de la faible utilisation du cahier de liaison cette année dans les classes est partagé par le conseil 

d’école. Proposition est faite de généraliser l’utilisation de l’ENT Toutemonannée et de supprimer le cahier de 

liaison. Une pochette ou un protège-documents (porte vue) sera utilisé pour les échanges de documents entre 

l’école et les familles.  

Avis des représentants de parents d’élève sur l’ENT : outil pratique, simple d’utilisation. 

Chaque enseignant a la liberté de s’approprier tout ou partie des fonctionnalités proposées : cahier de texte, 

publications par les élèves, … Remarque d’un représentant des parents d’élève : décalage parfois entre les 

devoirs écrits par les élèves et ceux de l’ENT. Ne peut-on utiliser qu’un canal d’information ? Mme Lallemand 

précise que c’est la façon de faire au collège : les élèves notent les devoirs et une partie est également publiée 



par l’enseignant sur l’ENT. Il est partagé que la prise des devoirs relève de la responsabilité des élèves, cela fait 

partie des apprentissages.  

Les listes de fournitures seront disponibles sur l’ENT (journal « école »). La directrice fera une information 

pour prévenir les familles lorsque les listes des classes seront sur l’ENT. 

 

Absentéisme : 

A ce jour, 11 courriers ont été adressés à des familles pour des absences injustifiées supérieures à 4 demi-

journées dans le mois (souvent 8 demi-journées soit 1 semaine mais parfois davantage, jusqu’à 2 semaines). 

Il est rappelé que l’assiduité à l’école est encadrée par un cadre légal strict. 

 

Santé / sécurité  

Pai : les parents des élèves ayant un PAI recevront un courrier avant les vacances afin que les documents 

nécessaires soient remis dès la rentrée (en cas de poursuite du PAI). 
 

Qu’en est-il de la proposition de la municipalité pour une formation aux gestes de premiers secours avec 

l’intervention de la Croix-Rouge (CCAS) ? Pas possible pour cette année ; à voir pour l’an prochain. 
 

Visite de l’école par le CIS de Trévoux à la demande de la directrice ; questionnement sur les points de 

rassemblement en particulier. Des échanges utiles et constructifs de part et d’autre. Un exercice a été fait la 

semaine dernière en maternelle pour tester les nouvelles consignes. Un exercice aura lieu pour l’élémentaire 

avant les vacances. Le changement majeur qui intervient suite aux recommandations des professionnels est que 

les classes doivent regagner rapidement un bâtiment pour ne pas être victimes des fumées en extérieur. 

Principe : les élèves de maternelle rejoignent les classes d’élémentaire. Les élèves d’élémentaire rejoignent le 

bâtiment de la maternelle. L’interlocutrice du groupe d’intervention est la directrice. Il a été demandé à la 

mairie une clé du portail de la garderie car la classe jaune évacue par la rue et rejoint la maternelle par la 

passerelle du périscolaire. Un exercice sera réalisé l’année scolaire prochaine conjointement avec le CIS de 

Trévoux. 
 

Concernant les PPMS (Plans Particuliers de Mise en Sûreté), une demande sera faite à M. Gruson, conseiller 

technique Prévention Sécurité auprès du rectorat) pour une visite de l’école et un diagnostic de mise en sûreté 

(risques majeurs et attentat intrusion).  
 

 

Actions de fin d’année  
 

PS/MS et MS/GS : sortie à Touroparc le 22 mai (transport couteux, difficile à trouver, nécessitant un 

changement de date) ; « balade contée » avec les CE2-CM2 : balade sur la commune avec 4 étapes au cours 

desquelles les élèves de CE2 et CM2 ont lu des contes aux enfants de maternelle ; matinée jeux à la 

joujouthèque le 6 juillet prochain avec piquenique. Ateliers arts visuels et sciences.  
 

GS/CP et CE1 : cirque Imagine à Lyon le 11 mai (10 ateliers avec des professionnels et démonstration en fin de 

journée)  – intervenant cirque (Martin Cuvelier) durant la semaine du 5 au 8 juin (en demi-classe). 

Remerciements aux parents encadrants. Un film en stop-motion a également été tourné par les CP.  
 

CE2-CM2 : Savoir Rouler à Vélo. Ateliers et parcours de maniabilité dans l’enceinte de l’école ou sur le 

parking de la mairie ; des activités théoriques en classe (historique du vélo, les dispositifs de sécurité, connaitre 

les différentes parties du vélo... ) ; deux sorties sur route : une sortie d’une heure le 13 juin au matin en demi-

classe (Parcieux-Reyrieux) et une sortie à la journée (Parcieux-Trévoux) le 20 juin avec séance cinéma le 

matin, animation proposée par la médiathèque (l’Apothicairerie) et une par le pays d’art et d’histoire l’après-

midi (la ville médiévale). Une dernière animation de France Nature Environnement en bord de Saône. « Balade 

contée » avec les classes de maternelle. La classe a remporté la finale du rallye-mathématique départementale 

de sa catégorie. 
 

CM1-CM2 : même animation que pour la classe de CE2-CM2 et proposée par France Nature Environnement 

sur la thématique de l’eau et de la rivière (quels sont les indicateurs d’une rivière en bonne santé ? quelles sont 

les caractéristiques de la rivière ?). Un intervenant « magie » viendra dans la classe le 3 juillet pour un petit 

spectacle et des ateliers avec les élèves. Impossibilité de visiter l’usine d’incinération à Villefranche comme 

cela était prévu, faute de transport disponible.  

 



Tous les élèves de CM2 ont visité le collège Jean Compagnon le lundi 5 juin. Ils ont participé à plusieurs cours 

avec des élèves de 6ème. Ils ont déjeuné au self et ont participé à une séance d’EPS (orientation). Le retour à 

l’école s’est fait à pied par l’ancienne voie de chemin de fer.  
 

Spectacle de fin d’année du vendredi 16 juin : une bien belle soirée ! 
 

L’équipe enseignante remercie le Sou des Ecoles grâce auquel tous ces projets ont pu voir le jour. 
 

Stage de réussite : il n’y aura pas de stage organisé à l’école cet été (aucun enseignant volontaire). 
 

 

Projet Éducation Artistique et Culturelle 
 

Volonté de l’ensemble de l’équipe pédagogique de mener un travail ambitieux l’année en prochaine dans le 

domaine du théâtre. Ce projet est en lien avec le projet d’école : « diversifier le parcours artistique des élèves 

tout au long de leur scolarité ». Le point de départ a été le festival « rentrée en scène » évoqué par la 

municipalité lors du dernier conseil d’école. Les enseignants souhaitent profiter de cette manifestation sur la 

commune pour initier un travail tout au long de l’année dans les 6 classes de l’école, avec l’appui d’un 

intervenant. Un appel à projet a été fait sur la plateforme ADAGE pour une aide financière. La mairie a une 

réunion très prochainement avec la compagnie Ciel d’encre de Civrieux au sujet du festival. Il y aurait la 

possibilité d’avoir deux représentations pour les élèves.  

  

Représentants des parents d’élèves 
 

Mme Morillère et M. Perrin assistent à leur dernier conseil d’école à Parcieux puisqu’ils vont déménager. Nous 

les remercions sincèrement pour leur investissement dans la vie de l’école et leur souhaitons le meilleur ainsi 

qu’à leurs enfants. Deux postes sont donc à pourvoir pour l’an prochain. La maman d’un élève de PS pourrait 

être intéressée.  

 

Budgets 2023 dont investissements numériques 
 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour l’achat d’un nouveau réfrigérateur. 
 

Budget de fonctionnement 2023 : 155 x 46€ = 7130€   

1 000€ de renouvellement de manuels. 1 500 € de crédits investissements : achats nécessaires de bureaux et de 

chaises pour l’élémentaire ; meubles pour la BCD : difficulté de trouver des meubles qui conviennent : voir 

avec Michel Badoil ; dans tous les cas, on s’en tient aux fournisseurs « homologués » type Manutan ou 

Develay. Concernant la sono, les enceintes du périscolaire sont aussi à disposition de l’école. 
 

Achat des nouvelles tablettes ? possible dès la rentrée dès que le meuble chargeur aura été acheté dans la limite 

du budget annuel.  

Maintenance informatique courante : toujours pas de wifi en maternelle ; la municipalité va demander un 

nouveau devis pour identifier le problème. Les chargeurs pour les ordinateurs de la classe mobile sont en 

commande. Ils pourront ensuite être mis en disposition dans les classes.  
 

Conseil municipal des enfants : implication dans le futur parc public (avec un parcours sportif). Projet de visite 

de l’Assemblée nationale l’an prochain. Dans le cadre des aménagements du parc, interventions possibles en 

classe de l’association « Prenons racine ». Il serait peut-être intéressant d’associer France Nature 

Environnement ? La municipalité prévoit d’organiser une « marche verte » pour la collecte des déchets. Les 

élèves pourraient s’associer à cette action dans le cadre de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets. 

Le budget des trois dernières années du conseil municipal des enfants a été mutualisé pour réaliser les projets 

prévus (bancs, boite à livres, poubelles, les matériels seront peints aux couleurs des crayons de l’école dans le 

cadre du périscolaire). 
 

Question concernant la piscine : un créneau est réservé tous les deux ans pour l’école de Parcieux (avec 

Misérieux), soit en CP soit en CE1. Mme Lallemand attire l’attention sur la nette baisse de température de l’eau 

dans le bassin (prévenir les parents pour prévoir des maillots à manches longues). Nous n’avons pas encore reçu 

le planning pour l’année prochaine.  

La séance est levée à 20h45 


	Procès-verbal établi le  29/06/2023

